

**Zeitschrift:** La Croix-Rouge suisse  
**Herausgeber:** La Croix-Rouge suisse  
**Band:** 59 (1949-1950)  
**Heft:** 8

**Artikel:** L'adolescent dans la Croix-Rouge  
**Autor:** J.P.  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-558591>

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 12.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## 8 mai

A l'occasion du 8 mai, date anniversaire de la naissance d'Henri Dunant, une très émouvante émission internationale en duplex a été réalisée avec le concours des Croix-Rouges française, luxembourgeoise, monégasque, yougoslave et suisse. Partout à l'étranger la voix avait été donnée à la Croix-Rouge de la Jeunesse, car on se rend compte que c'est en elle que réside l'avenir de la Croix-Rouge et que c'est donc pour elle qu'il faut concentrer tous ses efforts.

Nous avons eu le plaisir, à cette occasion, d'entendre les voix de Monsieur Max Petitpierre, président de la Confédération, et de Monsieur Gilbert Luy, secrétaire général de la Croix-Rouge suisse, dont les messages furent suivis de quatre chants interprétés par des enfants représentant nos quatre langues nationales.

### Reconnaissance

Une trentaine de Juniors des Etats-Unis viendront cet été en Europe. Ils seront les hôtes des Croix-Rouges de Jeunesse d'Autriche, de Belgique, de Danemark, de Finlande, de France, de Grande Bretagne, d'Italie, de Luxembourg, de Hollande, de Norvège et de Suède. Cette invitation est un hommage de reconnaissance de ces onze pays pour toute l'aide que la Croix-Rouge de la Jeunesse des Etats-Unis a prodiguée aux pays sinistrés durant la guerre.

Toutefois, tous ces Juniors commenceront leur voyage en passant également dans notre pays où, du-

rant une semaine, ils doivent prendre contact avec les diverses institutions internationales et spécialement avec la Ligue des Sociétés de la Croix-Rouge à Genève. Ils auront aussi l'occasion de connaître notre Croix-Rouge et son Secours aux enfants.

Ces jeunes-gens qui sont tous des responsables de groupes de la Croix-Rouge de la Jeunesse visiteront Genève puis feront en car un tour du lac qui, par Evian et St-Maurice les conduira à Leysin où, tout en admirant un panorama grandiose ils pourront prendre connaissance d'un projet non moins grandiose qui caractérise bien l'activité sociale internationale de notre pays: le Sanatorium Universitaire International. Ils seront les hôtes durant quelques heures des étudiants suisses et étrangers du Sanatorium Universitaire Suisse puis ils continueront leur course par Montreux, où ils visiteront le Château de Chillon. En passant par la Corniche qui leur permettra d'admirer un coucher de soleil (Que nous espérons) sur le Léman ils rentreront à Genève avant de rayonner dans toute l'Europe.

### Suisse-Egypte

Alors que le nombre des groupes augmente progressivement en Suisse romande, nous avons eu la surprise de lire dans le Journal suisse d'Egypte et du Proche-Orient un long article consacré à la Croix-Rouge de la Jeunesse en Suisse dans lequel on s'étonne que... l'Ecole suisse du Caire n'ait pas reçu son calendrier mensuel. Qu'à cela ne tienne...!

## L'adolescent dans la Croix-Rouge

La Ligue des sociétés de la Croix-Rouge avait adressé en son temps un questionnaire à toutes les sociétés nationales pour se rendre compte de quelle manière était résolu, dans chacun des pays, le problème important du recrutement et de l'emploi, au service de la Croix-Rouge, des jeunes gens trop âgés pour être rattachés à la Croix-Rouge de la Jeunesse et tout de même trop jeunes encore pour être enrôlés, sans autre, dans la Croix-Rouge adulte où leur enthousiasme et leur esprit d'initiative risquent par trop d'être étouffés.

Les jeunes de cet «âge intermédiaire» constituent, en effet, une force dynamique très importante que nous négligeons pratiquement en Suisse, mais qui, dans d'autres pays, fait l'objet au contraire d'efforts de recrutement assidus.

Et pourtant, l'expérience nous prouve que de nombreux jeunes gens, universitaires en particulier, ne demanderaient pas mieux que d'offrir leurs forces pour un idéal tel que celui de la Croix-Rouge. Souvenons-nous!... Pendant la guerre, le «Secours aux Enfants» a eu à son service de nombreux jeunes gens et jeunes filles qui ne redoutaient pas, par exemple, de se lever plusieurs fois par semaine à deux heures du matin pour aller aux «convois de petits Français» avant de se rendre en classe à huit heures comme si de rien n'était. Aujourd'hui encore, en suivant l'expérience

de la Croix-Rouge de la Jeunesse, nous voyons plusieurs jeunes de cet «âge intermédiaire» auxquels l'action de la Croix-Rouge de la Jeunesse n'est pas destinée, s'intéresser et s'enthousiasmer pour ses actions et pour les problèmes qu'elle soulève. Sans que nous les ayons incités en quoi que ce soit, des élèves de l'Ecole de Commerce de Neuchâtel (classe de maturité) par exemple, font des causeries à l'école sur la Croix-Rouge et spécialement sur la Croix-Rouge de la Jeunesse avec films et disques à l'appui. Ces jeunes font une action de propagande très importante et surtout très utile sans pour cela être membres de la Croix-Rouge.

Si chez nous il semble que cette question nous laisse froids, nous ne devons pas oublier qu'à l'étranger ces jeunes constituent de plus en plus une force très importante pour la Croix-Rouge, une force qui est en même temps une réserve. Nous pensons tout particulièrement aux Croix-Rouges de France, de Belgique, des Etats-Unis, d'Italie, de Yougoslavie, etc., qui consacrent au contraire tous leurs efforts pour le recrutement de ces forces qui permettent de forger une Croix-Rouge plus dynamique et plus populaire.

Nous nous réservons de revenir sur cette intéressante question qui nous semble digne de faire l'objet des travaux d'une commission, comme la Ligue vient d'en prendre la décision.

J. P.